



# LA ESPIGA

B. Vela

UNOS POR OTROS  
Y DIOS POR TODOSHOJA SEMANAL AGRICOLA DE LA FEDE-  
RACION CATOLICO AGRARIA SALMANTINADirección y Redacción: COMPAÑIA, 1  
Apartado núm. 45. Teléfono 1126

## No es ese el camino

Desde que se constituyó el actual Gobierno del señor Azaña, se ha dicho por éste y por elementos representativos de la situación, que no había peligro alguno de que el orden público pudiera ser alterado, que no serían perseguidos los que profesaran ideas contrarias al izquierdismo y que cada uno podía seguir tranquilo su camino, siempre que sus actividades estuvieran encuadradas dentro de las leyes que la nación se dé.

Como se ve, aunque esto no es nada extraordinario, ya que es lo mínimo que puede exigirse a un régimen de convivencia y que se practica en todas las naciones cultas, por las manifestaciones que en resumen quedan transcritas, los españoles no tendríamos nada que temer en cuanto a los desahogos de los elementos extremistas y España podría presentarse ante el mundo entero como un país civilizado, que no se conmovía a pesar de que

los vaivenes políticos la llevaran de una parte a otra.

Mas desgraciadamente no es esto verdad, en su totalidad, pues los elementos extremistas de la actual situación están sembrando todos los días algo de inquietud y desasosiego y lo que es más triste, con sus ribetes de demagogia, de crímenes, de persecuciones y sus quemadas consiguientes. Esto debe acabar inmediatamente, porque no debió empezar...

Lo uno, porque el tal triunfo no es tal, ya que se ha demostrado que las fuerzas están equilibradas, y lo otro, que aunque existiera no por ello han de establecerse castas, y éstas no han de tirarse a tajo, destrozando toda clase de valores, espirituales y materiales.

España quiere vivir y tiene derecho a vivir, con tirios y con troyanos, y nadie tiene derecho a prohibirlo, y el Gobierno, sea el que fuere, tiene el deber de evitar toda clase de desmanes.

### Postdata Electoral

Tras la polvareda que levantaron las huestes, en plena cerrazón campal, el espectador, si no veía la batalla, pudo escuchar los gritos fieros y los "hosannas" triunfadores.

Ahora, aventando el polvo y despejando el campamento, se ofrecen los ejércitos enemigos en la verdad del resultado. Todos los comentarios parciales de cifras parciales se muestran ya lacios y mustios; las únicas cifras lozanas, palpitantes, henchidas de verdad y vida, son las cifras totales, suma de sumas,

invencibles en su fortaleza pitagórica.

¿Y qué dicen las cifras totales? Pues las cifras totales dicen que sobre ellas operó la alquimia electoral como sobre el paciente el cloroformo. No hablamos de la alquimia caciquil, de pucherazo y tente tieso, sino de la legal, propia del sistema. Por el sistema electoral vigente, candidatos con 160.000 votos, como en Madrid, se ahogaron totalmente, pero legalmente. Y candidatos con 50.000, como en varias provincias, obtuvieron legalmente el acta. De mo-

do que el axioma democrático "un hombre, un voto", no reside en la democracia, sino en la geografía; un hombre de Madrid, un múltiplo de votos; un hombre de ciertas provincias, el suyo y gracias. ¿En qué medida, pues, se pueden ufanar ciertos diputados de representar la democracia, cuando su elección, todo lo legal que se quiera, es resultado de premisas oligárquicas?

Veamos las cifras totales, controladas oficialmente. Ellas encierran la verdad, toda la verdad y nada más que la verdad:







EL TIEMPO Y LOS CAMPOS

## Crónica Agrícola

Valladolid, Marzo, 10.

El tiempo ha vuelto a dar un paso atrás, y cuando teníamos concebidas esperanzas de un definitivo alejamiento del régimen de lluvias que hemos soportado ya cerca de cuatro meses seguidos, vuelve a surgir éste, con todas sus desfavorables consecuencias sobre las futuras cosechas. Y no es esto lo malo, pues lo peor es, que el barómetro marca una depresión atmosférica grande y, de persistir ésta, volveremos completamente a las andadas. Y así vamos avanzando de mal a peor, viendo cómo el campo aumenta su tonalidad amarillenta de las plantas, en los sembrados de cereales, dibujándose cada día más un desastre en el resultado de las cosechas del año actual.

Por todas partes se halla el campo encharcado en nuestra zona productora y se ve cómo van perdiendo vigor las plantas, el escaso que pudieron adquirir dado el ambiente desfavorable en que hubieron de comenzar su desarrollo y, teniendo en cuenta la extensión importante que ya se perdió totalmente por inundaciones principalmente, fácil es predecir, sin ningún temor a equivocarse, **cuán funesto** ha de resultar el año agrícola 1935-1936.

**Trigos.**—No hay nada nuevo, ni esperanza, por el momento de que, determinaciones gubernamentales vinieren a trazar nuevas normas que pudieran favorecer el curso lánguido existente en los mercados en general.

Predomina, como hace días ya, un estado indeciso de unos y otros elementos, determinado por la incertidumbre respecto del porvenir. Pues ciertamente que desconocidos en absoluto los propósitos del nuevo titular de la cartera de Agricultura, no hay modo posible de hacer cálculos y poder obrar con acierto. De ahí que los compradores, industriales principalmente, se sigan ateniendo a las circunstancias y sus adquisiciones queden limitadas exclusivamente a las necesidades del momento, por lo que las operaciones que se registran carecen en absoluto de importancia, operándose lo poco que se hace dentro de los límites señalados; es decir, de las 38 a 40 pesetas los cien kilos, según clases y procedencias. Se observa también alguna menor ofer-

ta y es que también los tenedores se hallan pendientes de lo que el Gobierno haga respecto a ordenación de los mercados, pues de que se decreta la libertad absoluta de contratación a que se impongan nuevas y desatinadas normas, el resultado habría de ser necesariamente contrario en uno u otro sentido.

Los ofrecimientos de la oferta de partidas siguen oscilando de las 38,50 a las 40 pesetas los cien kilos, pero en algunos casos se ha cedido por algo menos, aun cuando se mantienen casi todas las procedencias en sus actuales pretensiones.

El mercado de Barcelona sigue acusando muy escasa actividad por las mismas causas que entorpecen un normal desarrollo del negocio en los demás mercados.

## Nuevo domicilio de la Federación

Necesidades del servicio administrativo de la Federación, y atendiendo indicaciones, para nosotros gratísimas, del excelentísimo Prelado de esta diócesis, el Consejo Directivo de la Federación Católico-Agraria Salmantina ha dispuesto el traslado de la Casa social a un nuevo domicilio, sito en la calle del Prior, 20.

Desde el lunes, día 16, todos los servicios, menos la sección de retirada de trigos, que continuará unos días más en la calle de la Compañía, pasarán al nuevo domicilio.

Al despedirnos de esta vieja casona, que la hidalguía y generosidad de la autoridad eclesiástica nos deparó en nuestros primeros momentos de actuación social-católica y nos conservó durante nuestros dieciocho años de existencia, formulamos fervientes votos por que siga esta Casa social católica albergando bajo sus muros organismos que por falta de medios económicos, cual nos aconteció a nosotros hace dieciocho años, no pueden desarrollar sus actividades en edificios propios o alquilados, y les deseamos auge y prosperidad para bien de la causa social-católica.

A todos nos ofrecemos en el nuevo domicilio, con el que pensamos intensificar servicios y actuaciones.

DE COLABORACION

## Abatimiento

Las decepciones, los fracasos, planes frustrados, serios disgustos y las contrariedades que ocurren en la vida, dan lugar a un abatimiento que deprime el ánimo. Tal es el estado actual de los católicos españoles.

Conviene reflexionar, mediante un examen, para sacar conocimientos de las causas productoras del deprimente mal, a fin de destruir sus efectos.

—El caimiento puede provenir de no haber sabido ejercer el don habilidoso de contemporizar para captar voluntades. Son propiedades de este don virtudes tales como la caridad, bondad, mansedumbre y dulzura que tienen por condición el agrandar, persuadir y hacer llevadero todo trato social. Estas virtudes reina en las almas animosas dicha. La dicha, por lo menos relacion como los frutos que producen que, por medio de la esperanza, confían en la acción de su recta voluntad, tratan de detener el funesto fatalismo y buscan calmantes que mitiguen los males que aquejar pueden en el transcurso de la vida.

—Puede ser causa del abatimiento, el no haber sabido ejercer la discreción, don de agudeza y oportunidad. La discreción es patronímica del acierto.

—Para dar en el punto a que se dirige una cosa, se hacen, a veces, uniones de encontrados y opuestos ideales. Considerando que pueden vegetar juntas plantas medicinales y venenosas, cabe, en ocasiones, coaliciones de colectividades objetivamente contrarias.

—En las decisiones, debe tenerse presente que el excesivo amor a lo suyo puede traer consigo el desquiciamiento.

—Por desdeñar los mandatos de las altas y superiores jerarquías, se suele obrar desacertadamente.

—Nadie debe ser indiferente a la suerte de la sociedad de la que somos miembros.

—En lo contingente y accidental hay que allanarse a las vicisitudes de los tiempos. No siempre éstos han de ser adversos.

—Es muy importante salvaguardia contra el abatimiento saber sufrir los disgustos e inquietudes. Durante el curso de las aguas corrientes, es corriente que se agiten. En



el curso de la vida, ¿quién se verá libre de agitaciones?

—Si hay firmeza y decisión, con la esperanza adelante, adelante se irá.

—Contra la flaqueza de los fuertes, hay ilusiones sublimes.

—Dios es tan bueno que no permite el mal si de éste no se puede sacar algún bien. Nunca, pues, se ha de dar lugar al desaliento, porque con el abatimiento no se hace nada en la vida. Con el esfuerzo de la voluntad hay que echar a un lado las dificultades que pueden presentarse.

ENRIQUE DE HUIDOBRO

POR ESPAÑA

### Horas de meditación

Acabamos de entrar en el tiempo austero de Cuaresma. Horas de pensar un poco más detenidamente en los negocios espirituales, harto desplazados de la preocupación de todos los días. Momentos de meditaciones serenas, de sacrificios especiales, de devota consagración a la vida y Pasión del Salvador de los hombres.

Pero no estará de más que aprovechemos los españoles esta coyuntura para atender también a la realidad del problema patriótico, que nos incumbe. Oración, expiación y sacrificio implorarán a Dios por nuestros descarríos. Oración, expiación y sacrificio impetrarán del cielo la salud y la seguridad de la Patria.

Hay que devolver a los pueblos el sentido católico que se les escapa; hay que llevar a los hogares, además del pan de cada hora, el alimento inmortal de la esperanza en Dios; hay que infiltrar en todos los corazones, por encima de los odios y de los fustazos pasionales, auras de amor cristiano que hagan posible la fraternidad española y aseguren sobre la justicia colectiva, el sosiego y la reflexión de los espíritus.

España bien se merece el sacrificio de sus buenos hijos. Y si para ella y para ellos llegan momentos de pesadumbres y desalientos,

aunque parezca que en lo humano se cierran todas las puertas del consuelo, aún resta a los que tienen fe la misericordia y el amor de Aquel que todo lo puede. En estos tiempos de penitencia, que acudan los españoles al sacrificio de todos los días para expiar las culpas colectivas y para solicitar de lo alto la protección que queremos para nuestra Patria. Dicen mal las alegrías y las diversiones fáciles en personas que aseguren padecer hondamente el revés de los destinos políticos. No hay que olvidar que al curso de los acontecimientos públicos va unido el destino de nuestros sentimientos y el futuro del país. Y pues tenemos que lamentar tantas cosas, que vaya de acuerdo nuestra conducta social, pública y privada con la pesadumbre del quebranto que acabamos de padecer.

Menos diversiones, menos despreocupación irreflexiva, menos venalidad en la inconsistencia frívola de nuestras costumbres. A pensar en lo que ha pasado, en lo que está ocurriendo y en lo que nos aguarda en el porvenir. A pensar en todo ello y a pedir a Dios que perdone a España y que asegure su suerte. Y a pedirselo con abnegación, con voluntad de súplica, con dolor de arrepentimiento. Que El nos oirá si la súplica se hace con el aval de los sacrificios individuales. Que muestren las derechas en su propia y ejemplar austeridad que de veras han sentido el quebranto que padecen y que están firmemente dispuestas a abdicar de todo aquello que desdice del gravísimo momento en que vive España. Para enmendar los yerros, lo primero que se precisa es reconocerlos. Y luego, tener firme voluntad de corregirlos. Es decir: dolor. Y el dolor no se compagina con la alegría contumaz de estas horas.

PROPAGAD

LA ESPIGA

### Cómo se ejerce en Rusia la dictadura del proletariado

"Hemos estado en Rusia; hemos visto cómo se ejerce la dictadura del proletariado, es decir, lo que como tal se considera y hemos visto al pueblo sufrir bajo la más atroz tiranía, soportar las más horribles persecuciones, someterlo a la más inicua explotación. ¿Y quién vejaba, escarnecía y vilipendaba al pueblo? ¿La burguesía? No. Un partido político surgido de la revolución y que hoy dice gobernar en nombre de la clase *más atrozmente oprimida*.

"¿Por qué no autorizaron ni autorizan periódicos de oposición, conferencias, mítines, actos públicos y en suma, cuantos medios hay para pulsar la opinión y saber cómo piensa?

"Entre tanto sigue amordazado, maniatado y ligado el único que tiene derecho a ser consultado: el pueblo.

"Ya sabemos que para ellos, esto de la dignidad y de la libertad del pueblo y hasta el sentido común, son logomaquias, antiguallas sin valor, expresiones vacías de sentido."

Esto es lo que dice Angel Pestaña de lo que ha visto en Rusia.

Nosotros, por nuestra parte, nos abstenemos de hacer comentarios.

Hoy no se oye hablar de libertad hasta que un partido emplea esta palabra como arma para derribar a otro.

HITZE